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Herrn Landrat 

Stephan Pusch 

im Hause 

Fraktionen im Kreistag z. K. 

 

22. Febr. 2017 

Antrag gemäß § 5 der Geschäftsordnung für die nächste Kreisausschusssitzung  

Kooperation des Kreises Heinsberg mit dem Verein Freifunk 

 

 
Sehr geehrter Herr Pusch, 
 
der mobile Zugang zum Internet ist für immer mehr Bürgerinnen und Bürger nicht mehr wegzudenken und 
wird in Zukunft eine noch größere Bedeutung erlangen. Die Nutzung mobiler Geräte über Mobilfunknetze 
leidet dabei aber immer noch unter erheblichen Kosten, schlechter Netzabdeckung, geringer 
Verbindungsgeschwindigkeit und erhöhter Strahlungs-belastung, die hierbei von den Geräten ausgeht. 
 
Dem wirkt ein möglichst flächendeckender Aufbau freier WLAN-Netze entgegen, wie es die Initiative 
Freifunk vorantreibt. Durch ein Urteil des EUGH 2016 zur so genannten "Störer-haftung" und die wachsende 
Zahl breitbandiger Internetanschlüsse finden sich immer mehr Privatpersonen, Institutionen und Unternehmer, 
die den Freifunk-Gedanken unterstützen und auf diese Weise einen wertvollen Beitrag für die Allgemeinheit 
leisten. Jüngste Beispiele sind hier etwa die Stadt Übach-Palenberg und die Stadt Geilenkirchen, die mit dem 
Aufbau eines frei zugänglichen WLAN-Netzes in ihrem Stadtgebiet begonnen haben. 
 
Als bürgerfreundliche und serviceorientierte Kommune sollte der Kreis Heinsberg sich am Aufbau des 
Freifunk-Netzes beteiligen. Mit seinen über das Kreisgebiet verteilten Liegenschaften bieten sich hierzu 
vielfältige Möglichkeiten. 
 
Wir beantragen daher: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, 
 
1. Gespräche mit dem Verein Freifunk Rheinland aufzunehmen, um die Möglichkeiten einer Kooperation mit 
dem Ziel des Aufbaus freier WLAN-Netze im Kreisgebiet zu klären; 
 
2. hierüber insbesondere hinsichtlich des Umfangs, der Kosten und des Aufwands der Kooperation bzw. des 
Netzaufbaus dem Kreistag zu berichten und einen konkreten Vorschlag (ggf. mehrere) zu entwickeln, der im 
Kreistag zur Abstimmung gestellt werden kann." 
 
Mit freundlichen Grüßen 

     
Jörg van den Dolder     Sofia Tillmanns 
Kreistagsabgeordneter     Kreistagsabgeordnete/Fraktionsgeschäftsführerin 


